

## BAB V

### KESIMPULAN DAN SARAN

#### 5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil analisis yang dilakukan, maka dapat diambil kesimpulan bahwa:

1. Tabulasi Silang (*CROSSTAB* ) merupakan metode analisis yang menggunakan data nominal, ordinal, interval serta kombinasi diantara data tersebut. Analisis tabulasi silang (*crosstab* ) adalah teknik untuk melihat atau membandingkan hubungan antar variabel (minimum 2 variabel).
2. Karakteristik penduduk permukiman kumuh berdasarkan pendapatan di Kelurahan Jati adalah cukup banyak masyarakat pmdatang. Dilihat dari taraf jenjang pendidikan yang dimiliki masyarakat sekitar tergolong rendah, dikarenakan tingkat pendidikan masyarakat didominasi dengan tamatan SMP/SMA. Serta berdasarkan jenis pekerjaannya, sebagian besar masyarkat di wilayah penelitian bermata pencaharian sebagai pedagang dan jasa. Untuk fungsi bangunan di kawasan kumuh Kelurahan Jati berdasarkan hasil kuisisioner dengan 75 responden terdapat lebih dari setengah difungsikan sebagai hunian, dengan kondisi bangunan yang permanen. Status kepemilikan lahan di kawasan studi sebagian besar masih lahan sewaan yang mana di gunakan untuk tempat tinggal yakni 43 orang dari 75 responden. Berdasarkan hasil kuisisioner untuk pendapatan masyarakat di kawasan kumuh Kelurahan Jati masih tergolong rendah yakni Rp.1.500.000-Rp. 2.500.000, sehingga mempengaruhi kualitas hidup masyarakat yang ada di kawasan studi.
3. Untuk menentukan variabel-variabel yang akan dijadikan data untuk dianalisis maka diperlukan survey primer atau observasi langsung dan melakukan penyebaran kuesioner. Setelah mendapat data hasil analisis menggunakan tabulasi silang (*crosstab* ) didapat hasil bahwa dari 6 variabel yang diuji hanya satu variabel yang memiliki hubungan dengan tingkat pendapatan yaitu jenis

pekerjaan, sedangkan yang lainnya yaitu pendidikan, fungsi bangunan, kondisi bangunan, status kepemilikan lahan, dan sumber air bersih tidak ada hubungan dengan tingkat pendapatan.

## **5.2 Rekomendasi**

Berdasarkan hasil dalam penelitian ini maka rekomendasi yang dapat diberikan terkait hubungan pendapatan dengan karakteristik penduduk di permukiman kumuh Kelurahan Jati yaitu untuk meningkatkan ketersediaan lapangan pekerjaan, agar penduduk mampu meningkatkan pendapatan untuk memenuhi kebutuhan hidup dan kualitas hidup yang baik dan layak. Serta meningkatkan kesadaran masyarakat akan pentingnya pendidikan karena semakin tingkat pendidikan seseorang maka semakin baik pula pekerjaan yang didapat.